

Zeitschrift: Scharotl / Radgenossenschaft der Landstrasse
Herausgeber: Radgenossenschaft der Landstrasse ; Verein Scharotl
Band: - (1984)
Heft: 22

Rubrik: Romani Union : resolution of 4th June 1979

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ROMANI UNION



RIJ ROMANO INTERNACIONALNO JEKHETHANIBE

Mitgliedorganisation der Vereinten Nationen UNO
mit konsultativem Status beim Wirtschafts- und Sozialrat
(NGOs - ECOSOC)

Hauptquartier der UNO-Vertretung:
CH-3007 Bern (Schweiz)
Sandrainstrasse 4
Telefon: (031) 45 14 94

Bankverbindung
Schweizerische Kreditanstalt Bern
Konto No.: 596531-01

Resolution of 4th June 1979

The Presidium of the ROMANI UNION, the RIJ, ascertains that for some years considerable funds have been set aside for so-called tsiganological studies by the Common Market as well as by governmental institutions in the various countries, and that furthermore these sums have been paid out to non-gypsies, to gadsche.

The Roma themselves do not participate, nor are they often even informed about, these studies on the Roma people. The ROMANI UNION most sharply criticises this procedure. The Presidium of the ROMANI UNION maintains that as head of all gypsy associations of the world and as NGO-member in the Economic and Social Council (ECOSOC) of the U.N., the ROMANI UNION itself is thoroughly competent to correctly evaluate the situation of the Roma. Tsiganological studies are of no use to anyone, least of all to the Roma.

Available funds would be better used if directly made available to the ROMANI UNION for the betterment of its organizational work. Only such work directly serves the interests of the Roma.

This call, laid down during the ROMANI UNION Presidium meeting in Berne on 4th June 1979, is also directed at the corresponding governmental institutions of the Common Market countries, as well as at all countries of the world in which Roma live.

All member organizations of the ROMANI UNION are called upon to make known the contents of this Resolution to the governments and relative institutions in their countries and to influence the latter in favour of this Resolution.

An die Mitgliedorganisationen und Mitglieder von

ROMANO INTERNACIONALNO JEKHETHÀNIBE

Resolution vom 4. Juni 1979

Das Präsidium von ROMANI UNION - RIJ - stellt fest, dass seit einigen Jahren von der EG sowie staatlichen Stellen in den einzelnen Ländern zahlreiche Gelder für sogenannte tsiganologische Studien bereit gestellt und an Nichtzigeuner - gadsche - ausbezahlt werden. An diesen Studien über das Volk der Roma werden die Roma selbst nicht beteiligt; oft noch nicht einmal darüber informiert. Die ROMANI UNION verurteilt dieses Vorgehen der betreffenden Behörden auf das schärfste. Das Präsidium der ROMANI UNION stellt fest, dass ROMANI UNION, als Dachorganisation aller Zigeunerverbände der Welt, als Mitgliedorganisation der Vereinten Nationen ONU mit konsultativem Status beim Wirtschafts und Sozialrat (NGO-ECOSOC), durchaus selbst in der Lage ist, die Situation der Roma richtig einzuschätzen. Tsiganologische Studien nützen niemandem etwas, vor allem nicht den Roma.

Vorhandene finanzielle Mittel sollten viel besser der ROMANI UNION zur Ermöglichung und Verbesserung ihrer koordinativen Arbeit direkt zur Verfügung gestellt werden. Nur diese Arbeit dient den Interessen der Roma unmittelbar.

Dieser Appell, beschlossen auf der Präsidiumssitzung von ROMANI UNION (RIJ) in Bern am 4. Juni 1979, richtet sich auch an die betreffenden Stellen in den Regierungen der EG-Mitgliedstaaten, ebenso an die Regierungen aller Staaten der Welt, in denen Roma leben.

Alle Mitgliedorganisationen von ROMANI UNION sind aufgefordert, den Inhalt dieser Resolution der Regierung und den entsprechenden behördlichen Stellen der Länder, in denen sie leben, bekannt zu geben und im Sinne dieser Resolution auf die staatlichen Institutionen einzuwirken.